

28 décembre 2023



Déclaration de LASAIRE suite au décès de Jacques Delors

**JACQUES DELORS, UN GRAND BÂTISSEUR, UNE VISION POLITIQUE, FÉDÉRALE, SOCIALE
INACHEVÉE.**

Jacques Delors a été un bâtisseur de l'Union Européenne mais sa vision de l'Europe s'est heurtée à la vague libérale qui a déferlé sur le vieux continent.

L'Europe de Delors n'était pas seulement une Europe marchande dotée d'une monnaie unique mais une Europe politique fédérale et sociale. Il plaçait la négociation sociale et les partenaires sociaux au cœur de l'édifice.

Les rencontres de Val Duchesse qu'il a initiées et l'annexe sociale au traité de Maastricht, plus tard intégrée au traité lui-même, attestent de ses convictions et de son volontarisme dans ce domaine.

Il a quitté la Présidence européenne en laissant des traces solides comme l'euro mais aussi une symphonie inachevée car le contexte l'a empêché de faire les réformes nécessaires.

Puissent les difficultés et les crises actuelles – le COVID, la guerre en Ukraine, le nouveau paysage géopolitique- susciter une nouvelle dynamique qui s'inscrirait dans le sillon qu'il a tracé.